



Rav Moché Feinstein (1895-1986) était l'un des plus importants décisionnaires du XXe siècle. Il considérait comme capital que les juifs soient reconnaissants envers les autorités qui les accueillent et les protègent.

Pour la paix du royaume

Prier contre l'anarchie

La prière pour l'Etat ne date pas de la création du Consistoire par Napoléon.

Depuis l'époque des prophètes et l'exil des juifs parmi les Nations, la tradition juive insiste sur l'importance de prier pour un gouvernement stable et juste.

ספר ירמיהו פרק כ"ט

ט' כה אמר ה' צבאות אלהי ישראל לכל-הגולה אשר הגלית מירושלם בבבלה ה בנו בתים, ושבו ונטעו גנות ואכלו את-פרין קחו נשים והולידו בנים ובנות וקחו לבניכם נשים ואת-בנותיכם תנו לאנשים ותלדנה בנים ובנות ורבו-שם ואל-תמעטו ודרשו את-שלום העיר אשר הגלית אתכם שמה והתפללו בעדה אל-ה' כי בשלומה יהיה לכם שלום

Jérémie, chapitre 29

⁴ Ainsi a parlé l'Eternel, le Dieu d'Israël, à tous les exilés que J'ai laissés emmener à Babylone : ⁵ Bâissez des maisons et habitez-les, plantez des jardins et goûtez leurs fruits.

⁶ Prenez des femmes et engendrez des fils et des filles, pour qu'ils leur naissent des enfants et pour que vous vous multipliez là et que vous ne diminuiez pas. ⁷ Recherchez la paix pour la ville dans laquelle je vous ai exilés, et priez pour elle vers l'Eternel, car votre paix dépend de la sienne"

מסכת אבות פרק ג'

רבי חנינא סגן הכהנים אומר הווי מתפלל בשלומה של מלכות שאלמלא מוראה איש את רעהו חיים בלעו

Traité Avot, chapitre 3

Michna 2 Prie constamment pour la paix du royaume, car s'il n'y avait pas sa crainte, l'homme avalerait vivant son prochain.

Commentaire du Rabbin Marcus Lehmann (1831-1890)

"Il y a pourtant des régimes qui correspondent très peu à l'idéal d'un Etat, des gouvernements qui laissent l'arbitraire prendre la place des lois, qui avantagent certaines classes de citoyens au détriment des autres régimes, dont les organismes dirigeants sont accessibles à la corruption et à la vénalité. Le juif doit-il être aussi envers un tel régime un citoyen fidèle et un sujet soumis ? C'était précisément un tel gouvernement sous lequel vivait Rabbi 'Hanina. Lui et ses contemporains souffraient sous le pouvoir arbitraire de l'Empire romain, dont les empereurs étaient des tyrans, dont les proconsuls qui gouvernaient les provinces conquises s'efforçaient de s'enrichir par tous les moyens. Et pourtant le Sage enseigne : 'Prie constamment pour le bien du régime', car un mauvais gouvernement, partial ou arbitraire, est encore meilleur que l'anarchie, qu'une situation où le pouvoir n'est pas maintenu".

שו"ת אגרות משה חושן משפט חלק א סימן עב

[...] ועוד מטעם שבל יתראה ח"ו שאנו מקטינים כבוד המלוכה דמדינתנו בפה אשר אנחנו מחוייבים להכיר להם טובה על החסד שעושיין עמנו ועם כל אחבנ"י שבמדינה הזאת ואנחנו מברכים אותם ומתפללים להשי"ת בכל עת ושעה לשלום המדינה ונשיאיה ושריה כאשר נצטוינו

Rav Moché Feinstein, Iguerot Moché, 'Hochen Michpat 1,72

[...] que nous ne montrions pas, qu'à Dieu ne plaise, que nous n'avons pas de respect pour le gouvernement de notre pays, alors que nous avons une obligation de reconnaissance par rapport à tout le bien qu'il nous apporte, ainsi qu'à tous nos frères juifs qui sont dans ce pays. Nous le bénissons et prions vers Dieu à chaque instant pour la paix du pays, et de ses gouverneurs, comme il nous l'a été ordonné.